
CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE

16 luglio 2021

VERBALE N. 151

Il Consiglio di Amministrazione del 16 luglio 2021 convocato in data 14 luglio 2021,  con il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione del verbale della seduta precedente;
2. Informazioni relative alle iscrizioni al Nido d’infanzia per l’a.s. 2021/2022;
3. Approvazione della Delibera relativa agli “Indirizzi per la destinazione delle risorse stanziate dal Decreto Lgs.

65/2017  anno  di  competenza  2020  Bilancio  2021  e  svincolo  del  Fondo  derivante  da  trasferimenti  del
Rendiconto Consuntivo 2020”;

4. Approvazione della Delibera relativa all’“Adesione della misura di sostegno economico alle famiglie “al Nido con
la  Regione”  delibera  G.R.  Emilia-Romagna  n.  926/2021.  Approvazione  Tariffe  Nidi  e  Scuole  d’Infanzia,
Comunali e convenzionati, Statali per l’a.s. 2021/2022”;

5. Approvazione della Delibera per l’“Accettazione di donazione di attrezzature ludiche da parte di associazione
genitori da destinare ad una scuola dell’infanzia”;

6. Varie ed eventuali.

Il Consiglio di Amministrazione si è riunito alle ore 17,00.

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

 Cristian Fabbi Presidente 

 Campo Paola Consigliere

 Margherita Chiarenza Consigliere

 Cristina Iani  Consigliera 

 Maurizio Pocaforza Consigliere

è  inoltre presente:

 Nando Rinaldi Direttore 

P.to 1 - Approvazione verbali delle sedute precedenti.
Il Presidente saluta i Consiglieri e introduce il punto 1 dell’Odg chiedendo ai presenti se ci sono obiezioni in merito al
verbale della seduta precedente, i Consiglieri, non avendo alcuna obiezione da fare, approvano all’unanimità il verbale
n.150.

P.to 2 - Informazioni relative alle iscrizioni al Nido d’infanzia per l’a.s. 2021/2022.

il Direttore Rinaldi presenta il secondo punto dell’Odg in riguardo alle informazioni relative alle iscrizioni al Nido d’infanzia
per l’a.s. 2020/2021 e informa che le iscrizioni si sono concluse il 03/06/21 e sono state presentate 877 domande, contro
le 787 dello scorso anno scolastico, questo dato è doppiamente positivo se si considera che il numero relativo alla
natalità è calato. Le domande ammesse sono 821 su 622 posti disponibili, i posti assegnati sono stati 598 in base alla
simulazione, in quanto devono ancora essere espletate le procedure inerenti alle 30 richieste di riesame. Attualmente i
posti vacanti sono 24 e in lista di attesa ci sono 223 bambini. Sono stati effettuati il 25% dei controlli per un totale di 229
domande. La Consigliera Chiarenza interviene sottolineando il dato confortante a fronte di una situazione complessa
come quella dell’ultimo anno, tra il calo della natalità e la pandemia, considerazione condivisa anche dalla Consigliera
Campo.
 
P.to 3 - Approvazione della Delibera relativa agli “Indirizzi per la destinazione delle risorse stanziate dal Decreto
Lgs.  65/2017  anno  di  competenza  2020  Bilancio  2021  e  svincolo  del  Fondo  derivante  da  trasferimenti  del
Rendiconto Consuntivo 2020”.
Il Presidente invita nuovamente il Direttore a presentare il punto in oggetto, il quale informa che con questa Delibera si
chiede al  Cda  la necessità di procedere a svincolare quota dell’avanzo di amministrazione risultante nel  rendiconto
dell’esercizio 2020, relativo all’importo di Euro 1.160.233,29. Il Direttore ripercorre lo storico dell’erogazione delle risorse
stanziate dal D. Lgs 65/2017, specificando che nel 2020 si sono ricevute due annualità, di cui una era un anticipo di
cassa del 2021; quest’ultima quota è stata congelata e adesso si chiede al Consiglio di svincolare queste risorse per



dare attuazione a quelle che sono le linee previste dal Decreto 2020, ovvero in via prioritaria alla riduzione delle tariffe
del Nido e si va a combinare alla Delibera Regionale “Al nido con la Regione”,  intervenendo sulla fascia di reddito
superiore ai 26.000,00 Euro,  sostanzialmente si  vanno a ridurre le tariffe per quella parte che non è prevista dalla
Delibera Regionale, cioè dai 26.000,00 ai 32.000,00 Euro. Questo provvedimento rivolto agli iscritti dei nidi a gestione
diretta e non, ha un costo di circa 260.000,00 Euro. Una parte dell’importo iniziale verrà destinato anche alla FISM,
finalizzato alla gestione covid o al sostegno. Un’ulteriore quota parte verrà destinata a copertura della integrazione rette/
conguagli prevista dai contratti sui servizi a gestione indiretta convenzionati, a sostegno della riduzione delle tariffe per le
famiglie decise dall’Istituzione. Sempre nell’avanzo si prevede una quota per l’ampliamento delle Convenzioni a soggetti
privati  che gestiscono servizi  educativi  nel  territorio,  al  fine  di  rendere più  inclusivo  il  sistema pubblico integrato  e
aumentare la scolarizzazione in città 3-6 anni. Una ulteriore quota verrà destinata per materiale didattico e il sostegno
alle  Scuole  dell’infanzia  statali  per  qualificare  i  percorsi  di  formazione.  È  anche  prevista  una  quota  a  sostegno
dell’aumento dei  costi  legati  alle misure di  sicurezza sanitaria e alla diminuzione delle risorse da rette a seguito di
temporanee sospensioni di frequenza ai servizi. Il rimanente verrà destinato  per la qualificazione dei nidi e scuole a
gestione diretta e ritornando in questo modo sul sistema complessivamente all’interno del Bilancio dell’Istituzione Scuole
e Nidi d’infanzia, per la quota che non verrà erogata direttamente, tra cui adeguamento antincendio per il Nido Nilde Iotti,
rifacimento del cancello della Scuola Statale Ghiardello, la manutenzione degli alberi e delle aree verdi sostituzione della
contro soffittatura della Scuola Andersen e del Nido Airone, la possibilità dell’attivazione del tempo lungo tenendo conto
dell’organizzazione delle bolle sezioni. La Consigliera Chiarenza apprezza la destinazione rivolta alla manutenzione
degli alberi e delle aree verdi, dal momento che l’outdoor è diventato aspetto dominante della quotidianità. Il Consiglio di
Amministrazione,  con voto  espresso all’unanimità  dei  consiglieri  presenti,  delibera  di  approvare  con  R.U.I.C.  9  del
16/07/21 “Indirizzi per la destinazione delle risorse stanziate dal Decreto Lgs. 65/2017 anno di competenza 2020
Bilancio 2021 e svincolo del Fondo derivante da trasferimenti del Rendiconto Consuntivo 2020”.

P.to 4 - Approvazione della Delibera relativa all’“Adesione della misura di sostegno economico alle famiglie “al
Nido con la Regione” delibera G.R. Emilia-Romagna n. 926/2021. Approvazione Tariffe Nidi e Scuole d’Infanzia,
Comunali e convenzionati, Statali per l’a.s. 2021/2022”.
Il Presidente passa subito la parola al Direttore, il quale informa che la Regione Emilia Romagna per l’anno scolastico
2021/22 con delibera n. 926 del 21/06/2021 ha confermato la “Misura regionale di sostegno economico alle famiglie,
denominato “Al Nido con la Regione”, mantenendo la finalizzazione all’abbattimento delle rette/tariffe di frequenza ai
servizi educativi per la prima infanzia a titolarità pubblica (gestione diretta ed indiretta) o servizi educativi per la prima
infanzia a titolarità e gestione privata esclusivamente se convenzionati.  Le risorse quantificate per l’a.s. 2021/22 nel
budget  per  il  Comune  di  Reggio  Emilia  e  affidate  all’Istituzione  sono  di  euro  974.035,28,  risorse  finalizzate
all’abbattimento delle tariffe sui Nidi per l’anno scolastico 2021/22 in continuità con l’anno scolastico precedente. Le

riduzioni applicate saranno rivolte alle tariffe dei servizi a titolarità pubblica in gestione diretta e sui servizi a titolarità
pubblica in gestione indiretta convenzionati con l’Istituzione, anche ai  servizi a titolarità e gestione privata convenzionati
con l’Istituzione, come ad esempio le sezioni di Nido della FISM. Con la Delibera in oggetto il Direttore conferma anche
la possibilità  di  uscita  anticipata  sperimentata lo  scorso  anno scolastico in  emergenza sanitaria  entro le  ore  13,00
(anziché le 16,00). Nel caso in cui venga scelta tale modalità di frequenza per ogni giorno dell’intero anno educativo,
verrà applicata la retta relativa ai servizi part time in base alla collocazione nella fascia ISEE.  Inoltre si considera la
possibilità di attuazione del “Tempo prolungato” (con uscita alle ore 18,30) esclusivamente se la situazione sanitaria lo
consente,  previa  verifica  presso le  famiglie  attraverso  una manifestazione d’interesse;  oltre  infine  di  confermare  la
possibilità di sconti previsti per assenza continuativa per motivi sanitari per 5 giorni e 10 giorni.  Per quanto riguarda le
Scuole  d’Infanzia  comunali  e  convenzionate,  si  confermano le  tariffe  e  le  modalità  in  vigore  nel  precedente  anno

scolastico. Il Consiglio di Amministrazione, con voto espresso all’unanimità dei consiglieri presenti, delibera di approvare
con  R.U.I.C.  10  del  16/07/21  “Adesione  della  misura  di  sostegno  economico  alle  famiglie  “al  Nido  con  la
Regione” delibera G.R. Emilia-Romagna n. 926/2021. Approvazione Tariffe Nidi e Scuole d’Infanzia, Comunali e
convenzionati, Statali per l’a.s. 2021/2022”

P.to  5  –  Approvazione  della  Delibera  per  l’“Accettazione  di  donazione  di  attrezzature  ludiche  da  parte  di
associazione genitori da destinare ad una scuola dell’infanzia”;.
Il Presidente cede la parola al Direttore il quale informa i presenti che CIPÌ odv – Associazione di volontariato di genitori,
insegnanti  e  cittadini  degli  Istituti  Comprensivi  “Pertini  1  e  Pertini  2”-  ha  intenzione di  donare  al  plesso  scolastico
“Pezzani infanzia” una Torre da gioco quale arredo da giardino del valore commerciale di Euro 1.030,00. poiché la
scuola dell’Infanzia Pezzani è una scuola Statale, è competenza dell’Istituzione la manutenzione dei giochi e delle aree
cortilive pertinenti. La Consigliera Campo suggerisce di dare risalto a questa donazione, in quanto è un buon esempio,
sarà importante ringraziare pubblicamene questa associazione per sollecitare altre forme di collaborazione come questa.
Il  Consiglio  di  Amministrazione,  con  voto  espresso  all’unanimità  dei  consiglieri  presenti,  delibera  di  approvare  con



R.U.I.C. 11 del 16/07/21 l’“Accettazione di donazione di attrezzature ludiche da parte di associazione genitori da
destinare ad una scuola dell’infanzia”.

P.to 6 – Varie ed eventuali    

Nelle varie ed eventuali  il  Presidente informa il  Consiglio che il  Sindaco Vecchi  ha chiesto ai  Presidenti  dei  vari
soggetti del sistema Reggio Approach di aggiornare la mostra storica permanente al Centro Internazionale anche con gli
ultimi 20 anni di lavoro del Sistema. Viene poi condiviso il video “Fuori, la scuola” a testimonianza dei percorsi outdoor
realizzati a chiusura dell’anno scolastico. Non essendoci altro da aggiungere il Presidente dichiara chiusa la seduta.

La seduta è terminata alle 18,30.

Ha verbalizzato Valentina Scippa

Il Presidente

dell'Istituzione Scuole e Nidi d'Infanzia

Dott. Cristian Fabbi 
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